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I 16 апреля в БГАТУ состо
ялась встреча, посвящен
ная II Европейским играм. 
В гости к студентам пришли 
олимпийский чемпион, вы
пускник БИМСХ 1979 года, 
Леонид Аркадьевич Тара
ненко, представитель Ди
рекции II Европейских игр 
Евгений Булка, проректор 
по учебной работе и произ
водству Н.А. Воробьев.
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НАВСТРЕЧУ II е в р о п е й с к и м  ИГРАМ

Представил почетных то- 
стей заведующий кафедрой 
физического воспитания и 
спорта А.В. Григоров. Он 
подчеркнул, что Леонид Та
раненко, легендарный олим
пийский чемпион по тяжелой 

атлетике, и его рекорд 266 кг был занесен в Книгу рекордов Гиннес
са. И до сих пор этот рекорд никто не может его побить.

Представитель Дирекции II Европейских игр Евгений Булка рас
сказал о подготовке к предстоящему спортивному празднику, ко
торый пройдет на 15 площадках Минска с 21 по 30 июня 2019 года. 
В крупнейшем мультиспортивном форуме континента примут уча
стие более 4000 спортсменов из 50 стран, которые разыграют 199 
комплектов наград в 15 видах спорта (23 дисциплины), а также ли
цензии на Олимпиаду-2020 в Токио.

Дирекция 11 Европейских игр получила от спортивных федераций 
рекордное количество заявок на участие в форуме -  по 43 видам 
спорта. Однако организаторы приняли решение максимально ис
пользовать уже имеющуюся инфраструктуру и проводить соревно
вания по наиболее массовым и популярным дисциплинам.

В программу II Европейских игр вошли следующие виды спорта: 
бадминтон, баскетбол 3x3, бокс, борьба (греко-римская, вольная, 
женская), велосипедный спорт (трек и шоссе), гимнастика (спор
тивная, художественная, акробатика, аэробика и прыжки на бату
те), гребля на байдарках и каноэ, дзюдо, каратэ, легкая атлетика, 
самбо, стрельба из лука, стрельба (пулевая и стендовая), настоль
ный теннис и пляжный футбол.

Официальный девиз Европейских игр-2019 -  Bright Year, Bright 
You («Яркий год, яркий ты»). Именно такой вариант представила 
белорусская делегация 21 мая 2017 года на заседании исполкома 
ЕОК в Скопье. В русской версии также будет использоваться девиз 
«Время ярких побед», а в белорусской -  «Час яскравых перамог».

Евгений Булка отметил, что идеей для создания логотипа II Евро
пейских игр стал лозунг «Иди за мечтой». В его образе воплотилась 
легенда о поиске в летнюю ночь на Ивана Купала цветка папорот
ника, который символизирует осуществление самых сокровенных 
желаний. И это призыв участникам Игр-2019 вопреки трудностям 
идти за своей мечтой -  к заветной награде.

Представитель Дирекции II Европейских игр рассказал, что в 
Минске планируется обновить автобусные и троллейбусные парки 
и создать целостную систему выделенных полос для обществен
ного транспорта. Разработан комплексный план транспортного

Продолжая спортивные традиции
Шобеспечения II Европейских игр, в создании которого учтен опыт 

столиц предыдущих Олимпиад и I Европейских игр. Согласно за
думке, гости смогут добраться до любого спортивного объекта за 
30 минут.

В ходе беседы Александр Владимирович Г риторов подчеркнул, 
что и университет внесет свой вклад в проведение этих игр -  в 
различных сферах примут участие около 50 волонтеров БГАТУ, а 
в двух общежитиях на время соревнований будут проживать во
дители транспорта, обслуживающие участников игр.

«Приятно отметить, что спортивные традиции в нашем вузе 
продолжаются, -  сказал Леонид Тараненко. -  Еще до моего по
ступления в БИМСХ здесь была предоставлена возможность 
всем желающим за- 
ниматься любимы
ми видами спорта.
Руководители вуза 
всегда придавали 
большое значение 
спорту и сами им 
занимались.

Было много ма
стеров спорта, ко
торыми работники 
и студенты восхи
щались. Тогда еще 
не было професси
онального спорта, и 
выполнение норма
тивов достигалось, 
можно сказать, без

не поверили. В 2000 году я подготовил 
спортсменку, которая приняла участие в 
Олимпиаде и завоевала бронзу. Она мог
ла бы получить золото, но индусы от радо
сти начали ее качать, и она расслабилась, 
в результате, на последнем подходе вес 
не взяла».

Для чего нам нужны Европейские игры, 
подытожил Леонид Аркадьевич, для того, 
чтобы был новый поток в олимпийское 
движение, чтобы больше людей приходи
ло в спорт.

«Конечно, спорт -  это специфический
отрыва от производства. Студенты тренировались также после уче
бы. Первые два года я старательно учился, сидел на первых партах 
в аудитории, затем -  сборы, разъезды, а потом -  отработки в ла
бораториях».

Леонид Тараненко сказал, что раньше Олимпийские игры были 
пределом мечтаний, и не каждая страна могла принимать в них 
участие. В связи с этим на континентах возникли игры азиатские, 
африканские и т. д .«В 1994 году я работал по приглашению в Индии, 
и там тренеры мечтали получить медаль только в азиатских играх. 
К тому времени у них уже проходил 6-й национальный чемпионат 
по тяжелой атлетике среди женщин. Почему-то женщины там креп
че мужчин, в силу разных причин. Я, посмотрев их перспективных 
спортсменов, заявил, что будет у них олимпийская медаль, и они

род деятельности, это тяжелый физический труд. В тяжелой ат
летике объем работы классифицируется в килограммах и тоннах. 
Чтобы достичь олимпийских вершин, я поднимал 50 тонн в день, и 
терял за день тренировки 2 кг веса. Мой тренер Логвинович Иван 
Петрович, имевший математический ум, подсчитал, что за время, 
которое я шел к олимпийской медали, потерял более 2700 кг пота. 
В легкой атлетике такие же большие нагрузки -  не такая она уж и 
легкая».

Завершая выступление, олимпийский чемпион сказал, что без 
спорта уже не может жить: продолжает пассивные занятия в тре
нажерном зале, много ходит пешком. Леонид Тараненко пожелал 
всем студентам успехов в учебе и в занятиях спортом.
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